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FECHA: ENERO 24 DE 2016 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Choferes distraídos provocan carambola” 

 
“CONTRA LA APOLOGÍA DEL NARCO” 

 “Riesgo en laguna Tecocomulco por daño ambiental” 

 “HALLAN CADÁVER EN LA RAZA” 

 
“Reacomodos no causarán inestabilidad” 

 
“EXIGEN CASCO PARA MOTOCICLISTAS” 

 
“Mancilla retenciones los usos y costumbres” 

 
“Pega crimen a estructura del PAN, alerta Zavala” 

 
“Abre Mando Único litigio por recursos” 

 “Al año, sólo caen 17 con droga en AICM” 

 
“Enero, el peor mes para la finanzas desde la Gran Depresión” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-MORENA, seguro de elecciones: Abraham Mendoza Zenteno, dirigente del Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena) en Hidalgo, señaló que el hecho de ir solos en la próxima contienda electoral, es decir sin la posibilidad de alianza 
con otros partidos políticos, no imposibilita el crecimiento del partido. Esto al señalar que la principal alianza se va a ser con 

los ciudadanos, “pues las inconformidad es más grande y hoy buscan una alternancia verdadera”, por ello señaló que hoy la 

gente ve en Morena un partido distinto. “Además hay muchos ciudadanos con propuesta y que ven a nuestro instituto político 
como una alternativa y, en ese sentido nuestra alianza va con esos ciudadanos inquietos y que tienen propuesta para mejorar 

las condiciones de nuestro estado”, expresó el dirigente. Por ser partidos de reciente creación, a penas en agosto de 2015, 
Morena y Encuentro Social (PES) están imposibilitados en fraguar alianzas con otros institutos políticos además que deberán 

de obtener el 3 por ciento de los votos del próximo 5 de junio para mantener su registro local. “No sería la primera vez que 

vamos a realizar un trabajo arduo para consolidados como partido. Creemos que estamos hechos para superar todos estos 
obstáculos, así lo hemos venido demostrando pues la izquierda en el país, que representa Morena y que consideramos que es 

la única alternativa en el estado de Hidalgo, venimos de la lucha social y sabemos que estaremos a la altura”, expresó 
Mendoza. Ante el fracaso de la alianza entre el PAN y el PRD el dirigente de Morena señaló que es una muestra del poder que 

tienen los gobiernos estatal y federal “para mover a su antojo a esos partidos”. Así lo expresó Abraham Mendoza Zenteno, 
presidente del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo, a unos días que se disolverá la posibilidad 

de alianza entre ambos partidos políticos. “Que queda de manifiesto los intereses que prevalecen en esos partidos. La mano 

del gobierno estatal o federal en estos institutos, de movernos a su antojo, pues cuando le conviene a „la mano que mece la 
cuna‟, van juntos y cuando no, los separa”, dijo. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
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Criterio-Se registra aspirante a diputado: En el distrito local electoral con cabecera en Ixmiquilpan ya comenzó el 
registro de aspirantes a la candidatura de la diputación local, siendo el primero el del Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena). Reyes Hernández García se registró como precandidato de Morena a diputado local por el distrito XVI. Egresado de 

la Escuela Normal Rural del Mexe, Hernández García estudió la Licenciatura en Ciencias Sociales en la Escuela Normal 
Superior en la Laguna, Gómez Palacio, Durango, y Maestría en Tecnología Educativa en el Instituto Latinoamericano de 

Educación. Entre las actividades políticas que ha desempeñado el profesor Reyes Hernández están: primer candidato del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) a presidente municipal de Ixmiquilpan; ya en Morena fue miembro fundador en el 

estado. (Érika Gutiérrez, página 08) 

Crónica-Abren opción a alianzas de facto; ayuntamientos: Aceptaría el Acción Nacional (PAN), alianzas de facto con el 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal) en los ayuntamientos, si es que las bases así lo 

determinan, planteó el secretario de Elecciones, Juan Alejandro Enríquez Pérez. Señaló que en los municipios la dinámica es 
diferentes, además de que existe un hartazgo en los militantes de que les impongan un candidato, pues al encabezar el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), la alianza entre los tres institutos, los militantes tanto del Verde como del partido 

turquesa, no tiene la opción de elegir, quien los representará. “Este es un tema que se analiza, finalmente es un tema que 
nosotros invitamos a las estructuras municipales para que entablen un dialogo formal entre el PAN y el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), e incluso en algunos municipios con Nueva Alianza, Verde, Partido del Trabajo y Encuentro 
Social”. Afirmó que una alianza formal con otro instituto político que no sea el PRD, no se podría llevar a cabo; pero si se 

podrían dar alianzas de facto, con cualquier partido a excepción del PRI. “Se aceptaría una alianza meramente local, los 
intereses con las estructuras locales es diferente al tema que tengan para la gubernatura los partidos, también lo que se 

busca en los municipios es la alternancia y dependerá de los consejos estatales que les den la oportunidad”. Detalló que 

actualmente aún se encuentran en pláticas con el PRD para formalizar alianza en 53 municipios y en otros más de podrían dar 
sólo de facto. “De facto es totalmente viable, aunque los propios institutos políticos tendrían alguna situación contraria, pero 

en el PAN les damos la apertura para que dialoguen y busquen la posibilidades”. (Jocelyn Andrade, página 05) 

Síntesis-Alianzas deben comprometerse con la población: El reto de los partidos políticos que suman fuerzas mediante 
alianzas, va más allá de pretender lograr el triunfo para el mayor número de cargos de elección popular, sino de cumplir con 

las demandas y expectativas de la población, afirmó el representante del PRI ante el Instituto Estatal Electoral, Roberto Rico 
Ruiz. Al respecto manifestó que sí bien en los acuerdos de una alianza se tiene la intención de triunfar en las urnas para 

ganar la gubernatura, el mayor número de espacios en el Congreso local y de ayuntamientos, hay una responsabilidad mayor 
que es y debe ser de compromiso en favor de los diferentes sectores de la población. "Yo creo que en el tramo de 

responsabilidad que tenemos cada una de las fuerzas políticas de la entidad sin duda alguna que podremos alcanzar y lograr 

nuestros objetivos y no por el hecho de sumarnos significa que tenemos todas las fuerzas o que estamos generando las 
condiciones para ganar, porque lo que debemos hacer quienes hacemos condiciones para responder a las expectativas de la 

población". Rico Ruiz afirmó que para poder cumplir verdaderamente con los objetivos que se plantean no solamente como 
una o más fuerzas políticas, es necesario también que los integrantes de una alianza tengan también las mejores propuestas 

no solamente políticas, sino en cuanto a candidatos se refiere. "A lo que tenemos que obligarnos los partidos políticos que 

hacemos coaliciones, es a presentar buenos candidatos y candidatas sobre todo con arraigo y que la ciudadanía los conozca y 
que al mismo tiempo puedan representar a la ciudadanía de la mejor, manera porque el reto no es solamente unirnos sino de 

cumplir con las demandas de la población para demostrar las razones por las que nos unimos".  (Jaime Arenalde, página 
02) 

Síntesis-Puede obtener AN el triunfo solo, dice Moreno: El Partido Acción Nacional tiene la capacidad, fuerza y figuras 

como para poder ganar solo las elecciones locales de junio próximo, aseguró Alejandro Moreno Abud, al señalar que tanto su 
partido como el PRD han ganado más solos que en alianza. Luego de destacar que antes del fin de semana pasado el Consejo 

Estatal del albiazul ya había definido su postura de no alianza a la elección a gobernador y demás cargos, Moreno Abud 
manifestó que su partido puede solo, porque así lo ha demostrado en los comicios pasados. "Es un tema muy complicado y 

yo creo que el PAN tiene la fuerza y los cuadros suficientes como para poder ganar solo, primero se debe hacer un estudio 

muy responsable de lo que opine la ciudadanía y les voy a decir que es porque hace cuatro años, Acción Nacional, ganó más 
solo que en Alianza e incluso al PRD le sucedió lo mismo". El líder del Movimiento para la Recuperación de Pachuca, Alejandro 

Moreno Abud, añadió que él no consolidar una coalición le permite a su instituto político una vez definida la situación respecto 
a que no harán alianza con nadie para el actual proceso electoral, disponer de sus cuadros y perfiles con los cuales puede 

ganar desde la gubernatura, un mayor número de espacios en el Congreso del Estado y también en los 84 ayuntamientos de 

la entidad. "Hoy lo que dice la Comisión estatal, es que no a la coalición con el PRD y ahora la situación nos abre la 
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posibilidad de colocar y apoyar a quienes han manifestado su interés para los diferentes cargos, además de que tenemos la 
gran oportunidad de ser congruentes con nuestros ideales, la ciudadanía y con la militancia". Por último, manifestó que hay 

situaciones en que las cosas no funcionan a la fuerza, por lo que aseguró que las alianzas siempre deben emanar desde la 
militancia y que en este caso fueron los afiliados los que decidieron, por lo que insistió en que siempre se debe tomar en 

cuenta la voz de los integrantes de un partido para evitar confusiones.  (Jaime Arenalde, página 02) 

C O N G R E S O 
El Independiente-Pide Moctezuma regular autotransporte federal: El diputado federal por Hidalgo Fernando 
Moctezuma propuso el proyecto de decreto que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley de Caminos, Puentes y 

Autotransporte Federal, con el fin de regular el autotransporte de carga. El dictamen plantea requerir permiso de la SCT para 

transportar materiales y sustancias químicas, tóxicas peligrosas o explosivas y desechos peligrosos y, en su caso, revocar las 
concesiones y permisos por incumplir con las disposiciones legales. En México existen 8 mil 156 estaciones de servicio que 

actualmente distribuyen los combustibles al público. Diariamente se transportan 112 millones de litros de gasolina magna, 15 
millones de premium y 60 millones de litros de diésel. Pero la población desconoce los riesgos del transporte de mercancías 

peligrosas. Tan solo en Michoacán se generan diariamente dos toneladas diarias de desechos infecciosos; y en la Ciudad de 
México, la cifra asciende a 190 toneladas diarias que requieren de transportación para su manejo y destino final. No obstante 

lo anterior, las deficiencias y mal estado de la infraestructura de puentes, caminos y carreteras en nuestro país, generan 

niveles altos de riesgo en el traslado, lo que se traduce en un peligro para las personas, las comunidades y el medio 
ambiente. La iniciativa reforma y adiciona a la ley una nueva fracción referente a los supuestos por los cuales la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes (SCT) otorga permisos, con la finalidad de incluir el transporte de materiales y sustancias 
químicas, tóxicas, peligrosas o explosivas, así como de desechos peligrosos. Asimismo, una fracción que establece las 

causales de revocación de las concesiones y permisos por parte de la secretaría. El documento fue enviado a la comisión de 

transportes de la Cámara de Diputados y se mantiene pendiente de aprobar. (Redacción, página 04) 

P L A N O   E S T A T A L 
El Independiente-Destaca Cecyt en prueba Planea: El gobernador Francisco Olvera indicó que el Colegio de Estudios 

Científicos y Tecnológicos (Cecyt) en Hidalgo alcanzó el tercer lugar dentro del Plan Nacional para la Evaluación de los 
Aprendizajes (Planea), en el rubro de lenguaje y comunicación, así como el cuarto sitio en matemáticas a nivel nacional. La 

coordinadora nacional de estos colegios, Sayonara Vargas Rodríguez, en su reciente visita por el municipio Tulancingo, 

agradeció al gobierno estatal. En el marco de la entrega de equipo a instalaciones del Cecyt y la donación de un predio al 
plantel de Tulancingo, la funcionaria reconoció que la educación, debido a que le ha apostado, durante su administración, a 

un tema sensible para la sociedad hidalguense. Ejemplo de lo anterior es que Hidalgo cuenta con 19 planteles inscritos al 
Sistema Nacional de Bachillerato (SNB), mientras que en otros estados solo cuentan con 10, por lo que se está por encima de 

la media nacional y, con ello, del estándar de cualquier institución de nivel medio superior. Subrayó que el Cecyt en Hidalgo 

aumentó su matrícula de 2014 a 2015 en 42 por ciento, por lo que pasó de 16 mil estudiantes a casi 24 mil jóvenes inscritos 
en este nivel educativo. Enrique Macedo Ortiz, director general del Cecyt Hidalgo, dijo que los presentes son testigos del 

compromiso que tiene Francisco Olvera con la educación, ya que desde el inicio de su gestión se ha preocupado porque ésta 
llegue a todos los rincones del estado. Agregó que el crecimiento en espacios educativos de este subsistema no tiene 

precedentes, ya que al inicio de la administración contaban con 19 planteles y a la fecha se tiene un total de 40. Durante este 
evento entregaron de manera simbólica equipo y certificados por parte del comité directivo del SNB a planteles de diferentes 

regiones por cumplir los requisitos de calidad. (Redacción, página 03) 

Milenio-Sobresaliente, la calidad académica del Cecyteh (Redacción, página 07) 
Crónica-Sobresale CECYTEH a escala nacional (Ángel Pacheco, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Hidalgo avanza en materia educativa (Redacción, página 5A) 
Plaza Juárez-CECyTEH reconocido a nivel nacional por su calidad educativa (Redacción, página 3A) 
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Síntesis-Descarta Elguero inestabilidad por los “reacomodos”: El secretario de Gobierno, Salvador Elguero Molina, 
descartó inestabilidad por los constantes reacomodos en el aparato gubernamental, ocasionados porque algunos funcionarios 

empiezan a abandonar sus puestos para sumarse a la competencia electoral. Mencionó que el estado cuenta con instituciones 

sólidas que tienen sus procedimientos y su funcionamiento propio. Aunque la figura del funcionario es importante porque se 
encarga de ejecutar los programas, dijo, "no vemos que estos movimientos nos estén afectando la actividad normal". 

Asimismo, Salvador Elguero señaló que "son dinámicas naturales" que al término del periodo electoral se asentarán "y 
seguiremos en el camino de desarrollo que deben tener las cosas", dijo. Problemáticas sociales focalizadas En cuanto al 

panorama general, el secretario de Gobierno comentó que hasta el momento hay problemáticas sociales focalizadas, pero 
"ninguna como para tener una preocupación mayor que genere un conflicto social amplio". Señaló que estos conflictos 

muchas veces no son objetivos, pero sí normales y forman parte de la dinámica social, pero no ponen en riesgo la estabilidad 

del estado "No podemos tapar el sol con un dedo, sí hay conflictos que están ahí pero están siendo debidamente atendidos, 
ninguno de ellos es como para tener una preocupación que generan un conflicto social amplio, están muy focalizados". Para 

atender estos problemas sociales, dijo, hay una estrecha colaboración con el gobierno federal e incluso con algunos 
municipios. Asimismo, señaló que el gobierno está debidamente preparado y cuenta con la experiencia para atender el 

aumento de la "efervescencia" política en las próximas semanas, ya que inicien las campañas de proselitismo en los 84 

municipios y 18 distritos electorales con los que cuenta Hidalgo. "Estaremos observando estos fenómenos, seguramente 
cuando empiecen los procesos de campaña la efervescencia se incrementará en algunas zonas pero estaremos muy atentos, 

afortunadamente la experiencia que se tiene nos permite estar debidamente preparados para poder atender estas 
situaciones".  (Susana Jiménez, página 03) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que este lunes se instala la Comisión Estatal de Procesos Internos del PRI Hidalgo, con lo que se inicia la etapa de 

selección y postulación de candidatos que desde anoche comenzaron a ser analizados en las oficinas de Boulevard 
Colosio en la capital del estado; dicen que el humo blanco tricolor está a nada de salir de la sede estatal, sobre todo porque 

ya empezaron a darse los destapes en otras entidades este fin de semana, con lo que queda entre las muy pocas que faltan, 

la de Hidalgo.  
  

:Que con las banderas del “voto de castigo” y el hartazgo ciudadano ante las malas administraciones del pasado, el líder 
perredista en Ixmiquilpan, José Encarnación Ortiz Ramírez, señaló que el municipio no volverá a ser gobernado en el 

futuro próximo por el PRI o por el actual partido en el poder, el PAN. El dirigente del Sol Azteca en la región asegura que 
luego de un largo periodo bajo el gobierno del PRI, fue su partido el que logró la alternancia para luego dar paso a un lapso 

panista, caracterizado por la “falta de tacto” de Cipriano Charrez. De ahí el optimismo perredista de cara a las próximas 

elecciones.    
  

:Que tras un breve periodo de calma en escuelas públicas de la entidad volvió a avivarse el fuego en Huejutla, ya que varios 
padres de familia comenzaron a alzar la voz ante la falta de maestros en la escuela general Fidel Rodríguez Morales, cuyos 

directivos se habían comprometido a reanudar las clases de inglés a partir de enero, cosa que no ha sucedido. Así, se 

incrementan las quejas ante el programa escolar de tiempo completo.  
  

:Que ahí mismo, en Huejutla, una serie de quejas de los pobladores en torno al mal servicio del sistema de agua y 
alcantarillado en la demarcación (CAPASHH), orilló al alcalde, Alfredo San Román, a remover de su puesto a Gabriel 

Hernández Romero para designar en su lugar al delegado colonial Miguel Ángel Ibáñez, acción que sin embargo, fue 

criticada de inmediato al no contar éste último con el perfil adecuado para hacerse cargo de la dependencia, pues señalan 
que este personaje carece de experiencia técnica en el área.  

 
(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 
 

“Seguiremos trabajando en coordinación con el gobierno federal para aumentar la cobertura y la calidad en la educación; 

para mantener a Hidalgo, no solo como una tierra de trabajo, sino como una tierra de educación y de jóvenes con talento” 
 

Francisco Olvera Ruiz 
GOBERNADOR DE HIDALGO, SOBRE LABOR EDUCATIVA EN LA ENTIDAD 

  
“Traen temas ahí pendientes de contrapartes, de que les ofrecieron recursos de algunos programas federales, sobre todo 

para temas de agua potable; estamos hablando de montos de un millón de pesos, dos millones de pesos” 

 
Aunard de la Rocha Waite 

SECRETARIO DE FINANZAS, SOBRE PETICIONES DE PRESIDENTES MUNICIPALES 
  

“(Pobladores) cortaron como una tercera parte de la laguna con este dique y desapareció, ahora esa parte de la laguna ya no 

está; ellos quitaron toda el agua y ahora es tierra de cultivo, desapareció una gran parte de la laguna” 
 

William Scott Monks Sheets 
INVESTIGADOR DE LA UAEH, SOBRE EROSIÓN EN LA LAGUNA DE TECOCOMULCO 

  
(Redacción, página 06) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Aparece San Salvador, municipio del Mezquital, sólo como una muestra de las acciones en que la gente puede incurrir con tal 

de obtener algún beneficio. Sin ser un caso nuevo, es natural que el sentimiento generado porque las autoridades no 

cumplen con sus obligaciones lleve a pensar en diversas modalidades para hacer notar este desagrado; sin embargo, eso no 
justifica poner en riesgo la vida de alguien más.  

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Gustavo Martín del Campo: Mantiene el responsable de la Comisión de Arbitraje Médico en Hidalgo una revisión 

detallada de todos y cada uno de los casos donde usuarios del sector reportaron supuestas negligencias. De tal forma, Del 
Campo Olivares apuesta por establecer mecanismos adecuados para responder sin prejuicios y de manera imparcial a las 

solicitudes que recibe, gracias a su experiencia en el tema.  

 
Abajo-Eustorgio S. Benítez: Al alcalde de Chapantongo esta administración parece que “le quedó grande” porque son 

demasiadas las zonas desde las cuales externan inconformidades sobre diversos de los compromisos adquiridos, incluso hubo 
regiones donde no saben acerca de su quehacer como edil. Más allá de la situación relacionada con la obra pública, aparece 

Benítez Guerrero como un personaje que sin duda incumplió con lo esperado.  

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

BICI CAPITAL 

Los interesados en hacer uso de las bicicletas, del programa que arrancará en febrero, deben contar con la 
membrecía anual que además de brindarles la posibilidad de contar con el servicio diario será a muy bajo 

costo, lo que además de todo incentiva a promover el uso de los vehículos referidos. Durante recorrido, este viernes, el 
alcalde de Pachuca revisó las condiciones de las estaciones y de las propias bicicletas que serán las primeras en utilizarse para 

las primeras semanas del referido mes, acción de carácter municipal que representará una de las más importantes en el rubro 

de la movilidad en la capital del estado.  
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TULA 

Habrá que preguntarle a la directora de Turismo municipal, cuál es la relación entre la venta de artesanías que 
se desarrolla históricamente en la plaza de las artesanías local con la venta de tacos de carnitas y 

hamburguesas que pretende y ya introdujo al inmueble respectivamente, “quesque” como estrategia para 

atraer al turismo. ¿Será? 
  

TÓNICAS 
Comentan los grillitos de la región que luego de protagonizar escándalos en estado de ebriedad, el aspirante a candidato por 

el Revolucionario Institucional en Actopan, Omar Ramírez, ya está casi descartado al interior de este partido; no obstante, 

señalan que este espacio podría ser “jugado” por alguien más, su hermana, por ejemplo.  
  

VOCES 
El rector de la máxima casa de estudios dijo desconocer si Gerardo Sosa busca adherirse también a Movimiento Ciudadano 

como militante, al tiempo que sugirió a la prensa preguntarle directamente al expresidente de la Federación de Estudiantes 
Universitarios de Hidalgo (FEUH). Además, Verás Godoy insistió en que los alumnos o plantilla laboral de la UAEH pueden 

participar en los comicios, siempre y cuando no incluyan a la universidad en sus actividades, pues la institución sólo tiene un 

objetivo: el académico.  
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Pega crimen a estructura del PAN, alerta Zavala: Margarita Zavala aseguró que el Partido Acción Nacional 
(PAN) debe pedir perdón a la ciudadanía por la postulación de la diputada Lucero Sánchez, vinculada con el líder del Cártel de 

Sinaloa, Joaquín El Chapo Guzmán. “De entrada, deberíamos pedir perdón por no fijarnos, puede haber errores, hay que ver 
la investigación, pero de entrada un perdón y una explicación no sólo al partido, sino a los ciudadanos”, comentó. En 

entrevista, Margarita Zavala expuso que los partidos políticos deben establecer mecanismos más fuertes al momento de elegir 
a sus candidatos. Sin ser Ministerio Público, mencionó, se necesita que los mecanismos de seguridad internos en las 

organizaciones políticas sean más fuertes para evitar que el crimen organizado penetre sus estructuras. “Desde hace tiempo 

hemos visto eso: el crimen organizado ha afectado las estructuras, lo sabemos muy bien en términos sociales y en términos 
políticos, esa [el caso de la diputada Sánchez] es desde luego una muestra”. Otra muestra del involucramiento de la 

delincuencia organizada en la política, mencionó la panista, es lo que ocurrió en Ayotzinapa y en muchas otras partes del país. 
“Por eso es muy importante que temas como el mando único sean revisados y haya control de confianza [en los cuerpos 

policiacos]”, aseveró. (Ariadna García, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/01/24/pego-crimen-estructura-del-pan-alerta-zavala  

La Jornada-Enero, el peor mes para la finanzas desde la Gran Depresión: Los mercados bursátiles del mundo han 
tenido en este mes el peor inicio de año desde la gran depresión de finales de los años 20 del siglo pasado. En sólo tres 

semanas las pérdidas en las diferentes plazas rozan 8 billones (millones de millones) de dólares, destrucción de riqueza que, 

comparativamente, equivale a la mitad del valor de la economía de Estados Unidos, la mayor del planeta. La tendencia de los 
mercados financieros en días recientes, marcada por un desplome de los precios del petróleo y otras materias primas; la 

devaluación de las monedas de países emergentes frente al dólar y la desaceleración de la economía china, cuyo crecimiento 
de 6. 9 por ciento en 2015 fue el más bajo en 25 años, avivó temores de que la economía global se encamine a una recesión, 

cuando todavía no ha superado en su totalidad los efectos de la iniciada en 2009, expusieron analistas. En medio del 

creciente clima pesimista que inunda los mercados financieros, se perdieron cerca de 7. 8 billones de dólares del valor de las 
acciones en las tres semanas anteriores al 21 de enero, señaló Bank of América Merrill Lynch (BAML). No descartamos una 

recesión el próximo año. Habrá problemas y nos preocupa la falta de municiones políticas para lidiar con un impacto de 
envergadura, dijeron Ethan Harris y Emanuella Enenajor en una nota del banco de inversión, uno de los más importantes de 

Wall Street. (Redacción, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.jornada.unam.mx/2016/01/24/economia/017n1eco  

  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/01/24/pego-crimen-estructura-del-pan-alerta-zavala
http://www.jornada.unam.mx/2016/01/24/economia/017n1eco
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Excélsior-Al año, sólo caen 17 con droga en AICM: Sólo 176 personas con droga han sido detenidas en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) en diez años, de acuerdo con información de la Procuraduría General de la 

República (PGR). Los 176 aprehendidos de 2005 a 2015 en la terminal aérea dan cuenta de que al año sólo cayeron 17. 6 

personas por poseer o intentar transportar algún tipo de droga. La información dada a conocer por la PGR también refiere 
que, del total de detenidos en ese lapso, 120 (68% de los casos) están en la cárcel. El resto fue liberado por falta de pruebas. 

Los reportes más recientes de ambas caras de los casos de los detenidos son: el de un presunto empleado del propio AICM 
que fue capturado en diciembre de 2015 con 257 kilos de cocaína en cinco maletas y está en proceso. El otro, en agosto de 

2015, Óscar Montes de Oca, estudiante del Estado de México, fue arrestado porque se le había adjudicado una maleta con 20 
kilos de cocaína. Días después fue liberado. “Es un tema de corrupción, pero también es un asunto de azar, pues esas 

personas saben que existen controles aleatorios”, consideró Gerardo Rodríguez Sánchez Lara, especialista en seguridad 

nacional y profesor de la Universidad de las Américas Puebla, al ser consultado sobre el tema. Información oficial registró que 
de 2012 a la fecha se han asegurado cuatro mil 45 kilos de droga en el AICM, siendo la cocaína y la heroína las sustancias 

más decomisadas. (Juan Pablo Reyes, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/01/24/1070707  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 

:Que por segunda ocasión los senadores de PRI, PAN y PRD decidieron no realizar sus reuniones plenarias en diferentes 
estados, como era costumbre hacerlo. Con ello pretenden enviar un mensaje de austeridad, pero también de que se 

mantendrán alejados, al menos públicamente, de intervenir en procesos electorales.  

 
:Que hablando de plenarias, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, acudirá el próximo fin de semana 

a las de los diputados y senadores del PRI para exponer las prioridades legislativas del gobierno de la República, entre las que 
destacan el mando único policial. Se espera que una vez más el presidente Enrique Peña Nieto opte por no presentar 

iniciativas preferentes al comienzo del periodo ordinario de sesiones, porque las más buscadas reformas legislativas ya están 

a la espera de su aprobación en el Congreso. Veremos.  
 

:Que la bancada de Morena en la Cámara de Diputados organizará el lunes un foro para analizar el problema de la 
desaparición forzada en México, previo a la discusión de una ley en la materia. Al acto está convocado el subsecretario de 

Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa, para conocer la postura y propuesta del gobierno 
federal.  

 

:Que el secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade, realizará este domingo una gira de trabajo por Michoacán, 
donde encabezará la firma de un convenio de colaboración entre Liconsa y el gobierno de ese estado. En el municipio de 

Tepalcatepec, en compañía del gobernador Silvano Aureoles, el titular de la Sedesol signará el documento para coordinar 
acciones en favor de los productores ganaderos de las regiones Valle de Apatzingán-Tepalcatepec, Lerma-Chapala y Morelia-

Queréndaro, además de ampliar los canales para la distribución de leche fortificada Liconsa en la entidad. La empresa atiende 

a 5. 3 millones de beneficiarios en el país, 234 mil en Michoacán, en su mayoría menores de 12 años.  
 

:Que el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, impulsa, y fuerte, un proyecto para que los 
jóvenes que estudian la preparatoria o cursan una carrera profesional tengan seguridad social y apoyos alimenticios. Ya se 

puso en contacto con el secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade, y el IMSS; para afinar el asunto dejó a cargo 

a los secretarios capitalinos de Salud, Armando Ahued, y de Educación, Alejandra Barrales.  
 

(Redacción, página 02) 

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/01/24/1070707
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El Universal-Bajo Reserva… 
 

La Chapo diputada, Calderón-Zavala y Madero 

Cero y van tres los señalamientos de la pareja Calderón-Zavala al error de haber designado en Sinaloa a una diputada local 
del PAN relacionada sentimentalmente y también, ahora sabemos, con la agenda “política” del narcotraficante Joaquín El 

Chapo Guzmán Loera. Y los tiros van dirigidos al ex presidente del partido, Gustavo Madero, que apoyó la postulación de 
Lucero Guadalupe Sánchez López, quien bajo las siglas de Acción Nacional promovía en el Congreso sinaloense la salida de 

las Fuerzas Armadas de aquella entidad, en momentos en que había una cacería contra El Chapo, como documentó EL 
UNIVERSAL. El año pasado, cuando salió a la luz pública que la legisladora visitó al capo en el penal de El Altiplano, con una 

mica electoral con datos falsos, Felipe Calderón brincó contra Madero. Hace unos días, el 21 de enero, don Felipe volvió a la 

carga: el PAN debe dar una explicación de la postulación. Ahora, Margarita Zavala hizo lo propio contra la dirección del 
partido. Pero, nos comentan, todos saben que la carga va dirigida a Madero, quien anda de lo más calladito… 

 
Diálogo de Mancera con Meade 

El equipo del jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, trabaja y platica con funcionarios del gobierno 

federal para lograr que todos los estudiantes de bachillerato y licenciatura de la capital tengan acceso a servicios de salud 
gratuitos y a apoyos alimentarios. Nos explican que don Miguel Ángel explora el tema con el secretario de Desarrollo Social, 

José Antonio Meade, y de concretarse será una muy buena noticia para miles de jóvenes empeñados en prepararse y salir 
adelante, consideran en el entorno de Mancera.  

 
Alianzas del PRI 

El PRI, a la cabeza de Manlio Fabio Beltrones, va cerrando su plan de coaliciones con el Partido Verde y Nueva Alianza, con 

los que compartirá la boleta electoral y las posiciones en las elecciones de junio de 2016. La negociación que está atorada es 
la de Oaxaca, la cual deberá quedar lista mañana lunes y los representantes mantienen las conversaciones, nos dicen. Dentro 

del priísmo, nos comunican que las cosas van muy avanzadas, pero es necesario tener cautela y no cantar victoria total, 
sobretodo porque hay un tema colateral que ha impactado a la entidad: el político-magisterial, que ha sido la constante en 

territorio oaxaqueño. La definición del candidato saldrá en la semana que está por comenzar, nos comentan.  

 
PAN-PRD, el caso Puebla 

En el otro lado de la arena política, la alianza electoral del PAN con el PRD para la gubernatura de Puebla está en veremos. 
Nos explican que el consejo estatal perredista poblano fue convocado, pero no por su presidente, para sesionar este lunes a 

las 9:00 horas en la ex hacienda de Chautla. El plan de la corriente Nueva Izquierda, acordado en las oficinas de Jesús Ortega 

en las calles de Tehauntepec en la Ciudad de México, es que en esa reunión se apruebe la alianza y que se tomen en cuentan 
los nombres que ponga sobre la mesa el mandatario estatal y aspirante a la candidatura presidencial, Rafael Moreno Valle. De 

ahí saldría el aspirante de la alianza panista-perredista. Lo que todavía no se sabe es si los integrantes del Comité Ejecutivo 
Nacional amarillo están alineados al plan, nos hacen notar.  

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
CUENTAN por ahí que la posibilidad de que el Papa Francisco se reúna con los familiares de los normalistas de Ayotzinapa no 

está del todo descartada. CONTRARIO a lo que oficialmente se había dicho, se dice que existen negociaciones muuuy 

discretas entre los representantes de El Vaticano y los activistas. LA IDEA es que Mario Bergoglio tenga un encuentro 
privado-que no a escondidas-con los padres de los desaparecidos justo al terminar la misa multitudinaria de Ciudad Juárez. 

SEGÚN esa versión, el acuerdo está prácticamente listo y se logró gracias a la mediación de la Conferencia del Episcopado 
Mexicano-o al menos de uno de sus jerarcas-y de un rector universitario de formación jesuita, como la del Papa.  

 
MÁS QUE interesante se pondrá la elección en Sinaloa tras el destape de Quirino Ordaz como abanderado del PRI a la 

gubernatura. Y ES QUE para nadie es secreto que el empresario y diputado federal representa un cambio en cuanto a la 

línea de continuidad-¿cacicazgo, tal vez?-que quería imponer Mario López Valdez. PESE A que el actual gobernador llegó al 
cargo tras renunciar al PRI y ser postulado por el PAN y el PRD, pretendía ser él quien controlara la designación del candidato 

¡tricolor!  
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INCLUSO, pese a que ya no es priista, estuvo impulsando hasta el último día a Gerardo Vargas, su secretario de Gobierno, 

de quien dicen se gastó 300 millones de pesos en su precampaña. HABRÁ que ver si Malova acepta la derrota así nomás o 
si, por el contrario, por puro despecho comienza a ponerle piedras en el camino a Ordaz.  

 

QUIENES estaban esperando una definición en el PRI para poder decidir a quién postular para la gubernatura sinaloense son 
los panistas. Y DICEN que en el CEN que encabeza Ricardo Anaya no se ha descartado lanzar al ex panista Manuel Clouthier, 

pero como abanderado ciudadano. AHORA falta que Clouthier, quien ya ganó una diputación sin el apoyo de partido alguno, 
esté dispuesto a volver a las prácticas de siempre del sistema partidista.  

 

COMO nunca es demasiado temprano para empezar a soñar en grande, el guanajuatense Miguel Márquez ya comenzó a 
pensar en el 2018. DICEN que el gobernador de Guanajuato está convencido de que puede ser una buena carta para llegar a 

Los Pinos bajo las siglas del PAN, dado que empezó desde abajo, hasta trabajando como bracero en Estados Unidos. EN ESA 
LÓGICA el mandatario decidió hacer algunos cambios en su equipo, especialmente en las áreas de comunicación e imagen, 

con la instrucción precisa de comenzar a darle una proyección más allá de los caminos de Guanajuato. DICEN QUE, 
inclusive, su gente anda ofreciendo apoyos a ciertos medios de información a fin de que se modernicen para que su 

información llegue a todo el país y el nombre de Márquez, así como por casualidad, se viralice. ¿Será? 

 
(Redacción, página 10) 

CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

 
 

 


